

Persisten ataques contra presidente electo de Guatemala

Image not found or type unknown



Pueblo de Guatemala contra maniobras derechistas

por María Josefina Arce

La situación no logra estabilizarse en Guatemala, ante nuevas maniobras del Ministerio Público. A casi un mes de que asuma Bernardo Arévalo como nuevo presidente continúan los ataques para intentar deslegitimar su indiscutible victoria en los comicios generales de este año.

Ahora la Fiscalía cuestionó la validez de las elecciones, en las que en la segunda ronda de agosto pasado se impuso el candidato del Movimiento Semilla con cerca de 58% de los sufragios.

Pide la anulación de los comicios generales, por supuestas irregularidades en el procesamiento de los resultados.

La nueva maniobra contra Arévalo ha suscitado de inmediato un gran rechazo.

Blanca Alfaro, presidenta del Tribunal Supremo Electoral, afirmó que los resultados están validados, oficializados y son inalterables. Señaló que si las autoridades electas no toman posesión como está estipulado habría un rompimiento constitucional.

Incluso el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos humanos, Volker Türk, manifestó que el Ministerio Público de Guatemala está tratando de forma persistente y sistemática de socavar los resultados de los comicios generales, haciendo caso omiso de la voluntad de los votantes.

Arévalo, por su parte, calificó de absurdas y ridículas las nuevas acusaciones, al tiempo que enfatizó que tomará posesión el venidero 14 de enero.

Horas antes de las controvertidas declaraciones del Ministerio Público, miles de personas marcharon por las calles de Ciudad de Guatemala contra la corrupción y en demanda de la renuncia de la Fiscal General Consuelo Porras, que lleva adelante una ofensiva contra el presidente electo y su Movimiento Semilla.

Desde que sorpresivamente lograra pasar a la segunda ronda electoral, Arévalo y su partido han sido asediados por un Ministerio Público y un sistema judicial acusados de corrupción generalizada.

Pese a que la ley no le permite inmiscuirse en los resultados electorales, el Ministerio Público ha desarrollado todo tipo de acciones para evitar la asunción de Arévalo. Es así que ha hecho dos solicitudes para retirarle la inmunidad al presidente electo para investigarlo por supuesto lavado de dinero y falsedad en la constitución de su partido.

Además, logró que fuera inhabilitado Semilla por supuestas irregularidades en la inscripción de afiliados en 2017.

Asimismo, llevó a cabo allanamientos a oficinas de Arévalo y del Tribunal Supremo Electoral, en su intento por desvirtuar el proceso electoral. Incluso ha solicitado el levantamiento de la inmunidad a diputados cercanos al presidente electo.

Guatemala vive tensos momentos. A medida que se acerca el 14 de enero crece la incertidumbre y el temor de que se impida la asunción de Arévalo, cuya incuestionable victoria electoral despertó los temores de la élite política de la nación centroamericana.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/341876-persisten-ataques-contra-presidente-electo-de-guatemala>



Radio Habana Cuba